
[19.06.2ОО3]  Международная
конференция  по  привлечению
инвестиций в Кыргызстан
Не  оправдались  ожидания  иностранных  инвесторов  относительно
темпов проведения реформ в Кыргызстане. Такой вывод сделали
специалисты  ЮНИДО  на  основе  опроса  26  ведущих  зарубежных
компаний.  Ведущие  инвесторы  —  «Кумтор  оперейтинг  компани»,
«Реемтсма-  Кыргызстан»  «Пинара-Бишкек»,  «Вимм-Билль-Данн»,
«Демир Кыргыз интернешнл банк» и другие компании — считают: в
стране  пока  не  создан  благоприятный  климат  для  вливания
зарубежного капитала в экономику республики…
 

…Говорят  участники  конференции  по  привлечению  иностранных
инвестиций.
 

Такао  ОТСУКА  —  старший  эксперт  по  продвижению  инвестиций
ЮНИДО:
 
—  Японское  правительство  через  ЮНИДО  решило  поддержать
специальное агентство Кыргызстана по привлечению иностранных
инвестиций.  Оно  будет  работать  три  года.  В  вашей  стране
сильная  коррупция,  но  у  нас  нет  конкретных  предложений,
механизмов  борьбы  с  ней.  Это  дело  госслужащих:  коррупция
растет в госсистеме, и чиновники сами должны искоренять ее.
 
Правительству  предстоит  разработать  конкретный  план.  Но
явление  надо  рассматривать  не  в  политической,  а  в  сфере
регулятивной, институциональной…
 
Войчех  ХЮБНЕР  —  главный  технический  советник  Программы
продвижения торговли в Центральной Азии:
 
— Привлечение капиталов из-за рубежа во многом зависит от
развития  торговли.  Инвестор  должен  видеть,  что  он  будет
работать  не  только  на  ваш  маленький  рынок  с  низкой
покупательной  способностью  населения…  Проект  продвижения
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торговли  для  стран  Центральной  Азии  предусматривает
цивилизованные методы обмена товарами. Сейчас мы доводим до
ума первую фазу проекта. Наверное, в этой сложной ситуации
следует подумать о разработке национальной стратегии развития
торговли  в  соответствии  с  инвестиционной  матрицей.  Надо
показать  инвесторам,  что  правительство  заинтересовано  в
развитии частного бизнеса.
 
Нуркалый  ИСАЕВ  —  глава  представительства  министерства
международного  развития  Великобритании  в  Кыргызской
Республике:
 
…Сейчас  главная  проблема  —  транспортная.  По  оценке  МВФ,
издержки на перевозках грузов между Кыргызстаном, Казахстаном,
Россией очень большие. Это сдерживает торговлю: цена одних и
тех же товаров в этих странах разная. На эту сторону проблемы
обращают внимание инвесторы, и решать ее надо на региональном
уровне.  Государство  должно  активно  помогать  инвестору,
оказывая  ему  услуги,  привлекая  дополнительные  ресурсы  для
расширения деятельности…
 
Дж.Оторбаев — вице-премьер-министр:
 
— Парламент не принял закон о едином окне, и это неприятно.
Надо  работать  с  депутатами,  которые,  скорее  всего,  плохо
изучили этот вопрос. Но радует, что Кыргызстан выбран пилотной
страной в СНГ по привлечению инвестиций. За два последних года
мы  сделали  в  этом  направлении  прорыв,  потому  что  нашли
координирующий  механизм  привлечения  капиталов.  Сейчас
предлагаем  проект,  который  бы  удовлетворил  запросы  нашей
экономики.
 
В конце 2004 года мы завершим первую фазу проекта. В этот
процесс включена такая авторитетная организация, как ЮНИДО —
посредник  между  донорами  и  правительством.  От  специалистов
этой независимой организации участники конференции узнали о
наших  подвижках.  Язык  цифр  для  них  оказался  убедительным:
инвесторы  в  ближайшие  три  года  намерены  вложить  в  нашу
экономику $700 миллионов…
 

«Слово Кыргызстана», 19 июня 2003


